

Remoción de las once de la mañana a las ocho de la noche y a las diez de la noche a las cinco de la madrugada.

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del sábado.

COMO LAS MUJERES...

Cuento

Pilarín tiene cinco años; es sonriada y rubia; sus ojos son muy grandes y sus labios muy rojos.

Juega dulcemente con un muñeco arlequinesco de gajos colores y tiene para él todos los cuidados y cariños de una madre; las caricias bondadosas de una hermana y las tiernas locuras de una amante.

Pilarín contempla un instante su pobre arlequín roto, y luego rompe a llorar amargamente. Gruesas lágrimas se escapan de sus ojos ojales, hondas suspiros de su pecho profundamente conmovido.

En vano es que su madre la consuele prometiéndole otro muñeco más bonito. Ella quiere su arlequín, su pobre arlequín roto y maltrecho; pero el pobre arlequín es mil pedazos y ¡ay! ¡ay! ¡ay! ¿quién rescata un muerto?

Llora tristemente Pilarín, y busca el rincón más escondido de la casa, para ocultar su llanto.

Pilarín va de paseo con su mamá. Esta aun un poco triste por la tragedia del arlequín, que no ha podido olvidar en todo el día.

Mas al pasar ante un escaparate repleto de juguetes se detiene fanatada unos instantes. Reverbera la luz en los cristales, y los espejos, copian en los juguetes, los aumenta y embellece. Oh, cuántos coches, y trenes, y muñecas, y pelotas, y aros...

—Mamá, mamáita... comprame aquel muñequito... ¿quieres mamáita, quieres?... Y mientras dice esto, señala un muñeco sonrosado, de labios pintado y de vistoso traje.

—Sonríe amorosa su madre y entra en la tienda de donde vuelve a salir Pilarín ufana, llevando el muñeco, en sus brazos, radiante de gozo como madre que ha tenido un nuevo hijo, como hermana que, le han traído de París un hermanito, como mujer que ha tendido a sus pies un nuevo amante.

—Late en su pecho su corazón alborozado como un pájaro alegre. Es otra vez feliz, muy feliz y goza como nunca charlando con su nuevo muñeco, y lo besa, y acaricia, y le sonríe con ardimiento nuevo y nuevo entusiasmo.

Del pobre arlequín roto y maltrecho, de aquel arlequín que fue todo su amor y toda su ilusión, ya ni se acuerda. Yace abandonado en un rincón del cuarto de los trastos. Y es que Pilarín, la niña de cinco años, inocente y bella, es, en vejez, olvido como las mujeres.

DOMINGO GUANSE

PALMA

Expropiación. Ayer por la mañana en el despacho del señor Alcalde quedó firmada la escritura de expropiación de la finca ruinosa de la calle de la Galera esquina a la de los Hostales.

Formalización de la escritura del notario señor Jaume, satisfaciendo el Ayuntamiento a las peticiones de la finca doña Josefa y doña Catalina Marce Mantaner la suma de 6700 pesetas.

Reparto. En la Secretaría del Ayuntamiento de Esporles, se halla expuesto al público a efectos de reclamación el reparto de arbitrios extraordinarios del corriente año.

Nuevo consultorio. Nuestro amigo el Médico-Cirujano, especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oído, don Sebastián Villalonga Gualbert ha tenido la atención de ofrecer su consultorio instalado en la Plaza de la Constitución número 39.

Curado. Ayer por la mañana a un joven que estaba trabajando en un taller de carpintería se le escapó la herramienta produciéndose una estensa herida en la mano izquierda.

Primeros comunión. Hoy a las ocho de la mañana tendrá lugar el acto de la primera comunión en la capilla de Nuestra Señora de los Angeles de la misma escuela, de los niños que concurren a la Escuela Católica Alemana.

Ferrocarril de Andraitx

Ayer mañana don Luis Canals recibió por conducto de don Manuel Gasp el siguiente telegrama del señor Marqués de Linares: «Acabamos celebrar entrevista Ministro y Director general Luque pidiendo pase Guerra expediente ferrocarril Andraitx que ha sido informado bien Consejo Obras públicas prometiendo con sus complacencias muy en breve. Comunicadlo Canals y amigos.—Linares.»

Los señores Canals y Alemany con quienes hablamos ayer, se hallaron sumamente satisfechos del interés franco y decidido demostrado en el asunto por el General Luque y nuestros representantes en Cortes, no dudando que, gracias a sus eficaces gestiones Mallorca contará dentro de pocos años con una nueva vía férrea que enlance la ciudad de Palma con el pueblo de Andraitx, dejando servida la parte poniente de la Isla tan necesitada de ese medio de comunicación.

Por nuestra parte, significamos días pasados y repetimos ahora que nos complace en extremo que mejore tan importante se halle en vías de realización, mereciendo nuestra felicitación sincera todos los que en pro de ella con tanto entusiasmo laboran.

De Luchmayor

El Sr. Carpena dará una conferencia pública sobre «La sequía y algunas consideraciones relativas, sanas (moralmente) al alcance del pueblo. Se dará en el salón de la I.ª Escuela nacional de Luchmayor.

El acto tendrá lugar a las tres y media de la tarde, hoy, domingo.

El Sr. Carpena invita al público y personas respetables de cualquier localidad que sean.

Del ejército

Resguardos de Ultramar.—En el Gobierno militar de esta plaza se hallan los resguardos de pluses de Ultramar pertenecientes a los individuos relacionados a continuación, los cuales o sus herederos legítimos pueden presentarse en dicha dependencia y les serán entregados previa justificación de su persona.

Andrés Alorda Jaume, Juan Barcel Vidal, Vives, Salvador Expósito Expósito, Vicente Guasp Mari, Antonio Juan Viegas, Juan Mas Sampol, Pablo Nicolás Eiel, Gabriel Riera Blas, Teodoro Samalla Gasol.

También se ha recibido en la misma dependencia el ajuste de Emilio Sembla Salares, el cual puede presentarse a firmar su conformidad.

Orden general del día 9 Mayo 1914.—Con motivo de ser mañana el cumpleaños de S. A. R. el Príncipe de Asturias, el Excmo. Sr. Capitán general del distrito se ha servido disponer que en dicho día vistan de gala sus tropas de esta guarnición, se ize el pabellón nacional en los edificios militares y que por la batería, de salidas se hagan las de ordenanza.

Lo que de orden de S. E. se hace saber en la general de este día para su publicidad y cumplimiento.

De Andraitx

En S. Arracó ha sido cortado el notable pino conocido por «Pi de sa bi Pedra Pau» Marcona. Las dimensiones del árbol son las siguientes: Altura total, 140 palmos; del tronco, 93; Diámetro de su base, 63.

Tanto ha disminuido el caudal de los pozos públicos de esta localidad, que las autoridades se han visto obligadas a poner guardas y a no permitir al vecindario durante la noche llevarse agua, pudiéndose hacer solamente durante el día y en algunos, como el pozo de «En Jofre, limitada aún a dos cántaros por familia.

El día 7 contraerán matrimonio el joven D. Miguel Vicente y la hermosa Srita. D.ª Antonia Pou.

A ambos les deseamos eterna luna de miel.

De Sociedad

Ha fallecido en esta ciudad la distinguida y virtuosa señorita doña María Bosch y Roca, hija del general del mismo apellido.

Descanse en paz. La señorita Bosch con su afable trato y apreciables cualidades, logró conquistar gran número de amistades, por lo que su muerte ha causado general sentimiento.

Reciba su distinguida familia la más sentida expresión de nuestro pésame.

El indulto de Portell y Andreu

Ayer por la mañana el señor Gobernador civil de la provincia recibió un telegrama del diputado a Cortes don José Socias comunicándole en nombre de todos los representantes de Baleares que el Consejo de Estado ha informado favorablemente el indulto de los reos Juan Portell y Lorenzo Andreu, condenados por el crimen del Coll de Rebaza.

La Almodaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

La huelga marítima

Es objeto de durísimos comentarios el anuncio constante de que vendrá el Marqués de la Victoria a venir y cada día que pasa se pregunta Palma, ¿por donde anda el conde? ¿dónde está con la correspondencia? Era esperado el viernes y estamos a domingo y aun sin parecer. Es una burla del Gobierno que expasera los ánimos; se nos trata a Baleares como cualquier apartada colonia.

Recordamos que el Gobierno se apresuró a enviar dos torpederos con quince días de anticipación para convolar al aviador Saguin que no voló. Contrasta la actividad y solicitud de entonces por una cosa batida, con la pasividad estupefacta, incomprensible de ahora.

En el Gobierno civil se nos facilitó ayer la siguiente nota oficial: «A las siete de la mañana se ha depositado hoy en Telegrafos un despacho que el práctico del puerto señor Roselló representante en esta de las Federaciones Náuticas dirige a las mismas manifestando que las autoridades ejercían presión sobre el capitán del Jaime II, que acababa de entrar en el puerto.

Pues bien, a esa hora ni el Comandante de Marina, ni el Gobernador tenían conocimiento de la llegada del barco, por lo cual el Gobernador se ha apresurado a hablar con dicho señor Roselló contestándole que ha dirigido el telegrama a petición del capitán señor Pujol.

El Gobernador añade que como el telegrama contenía una falsedad a sabiendas, lo ha dejado sin curso y ha llamado al señor Pujol que ha reconocido su falta y ha rogado se le dispense.

El señor Comandante de Marina ha demandado a dicho capitán señor Pujol que aclare su inexplicable afirmación y el expresado capitán ha reiterado que lamenta la ligereza en que ha incurrido creyendo que no tenía importancia. El señor Roselló ha telegrafado nuevamente a Barcelona significando que las autoridades no han ejercido la referida presión.

Se han expedido los siguientes telegramas: «Presidente Fomento Civismo a Presidente Consejo de Ministros.

Madrid. Imposibilidad aprovisionamiento huelga náutica arruina Baleares, lamentando interrupción injustificada servicios correos que pudo y debió prevenirse. Reúlege atienda acurritamente, inclusión conflicto.

Presidente Fomento Civismo a conde de Salent, Congreso. Madrid. Ruégole gestione activamente con demás representantes Cortes que Gobierno solución huelga náutica que arruina industria. Llevamos tres días sin correspondencia.

El Fomento del Turismo ha dirigido el siguiente telegrama: «Presidente Consejo Ministros.—Madrid. Sociedad Fomento Turismo protesta conducta Gobierno falta previsión evitar que Baleares incomunicada. Ante gravedad conflicto creado pide gestione directamente y aconseje eficazmente entidades interverngan, cerca quienes pueden evitar cese estado actual.—Zaforteza, Presidente.»

Se han dirigido los siguientes telegramas: «Señor Comandante de Marina de Valencia.—Grazo. Con todo respeto rogamos Usía se digna justificar a los capitanes y oficiales del vapor conde Cataluña que si no salen hoy causarán graves pérdidas en nuestros modestos capitales y como mallorquines esperamos atención esta circunstancia. Gracias. Eru. Hortalizas.»

Excmo. Ministro de Marina y de la Gobernación. Madrid. Los exportadores de esta Isla de Mallorca no avisados de la huelga marítima actual, tienen toda su modesta fortuna y crédito en existencias dispuestas para el embarque y de no hacerlo brevemente ocasionará la total ruina de los suscribientes, por lo tanto rogamos a Vucencias nos ampare y dotado con marineros de guerra o similares disponga el inmediato despacho y salida de uno de los vapores surtos en este puerto, gracia que nombre de importante número de familias esperamos nos concederán Vucencias.—José García, Guasp, Torres, Amengual, Suau.

La novillada que estaba anunciada para hoy en nuestro circo taurino se ha suspendido, con motivo de la huelga marítima, pues no han llegado los novillos que habían sido adquiridos en una dehesa de Tortosa.

Continuó ayer siendo la constante preocupación del vecindario el conflicto marítimo. En las primeras horas de la mañana una nutrida comisión de comerciantes de frutas y hortalizas visitaron al señor Gobernador civil señor Martínez de Campos que desde las siete de la mañana estaba en su despacho ocupándose de tan importante asunto.

Dichos comerciantes le expusieron los graves perjuicios que les ocasionaba el conflicto, agravados por la actitud de la oficialidad del vapor Cataluña fondeado en Valencia que se negaba a que fuera desembarcada la mercancía que el buque desde el jueves tiene a bordo que por tratarse de patatas, cebollas y tomates de la presente cosecha peligran entre en descomposición y putrefacción.

El señor Gobernador creyendo fundadísima la queja de dichos comerciantes telegrafió inmediatamente al señor Gobernador civil de Valencia rogándole pusiera en práctica cuantas medidas estuvieran a su alcance para que se autorizara la descarga de la mercancía aludida.

Los referidos comerciantes telegrafaron igualmente al Comandante de Marina del puerto de Valencia, exponiéndole sus quejas y agradeciéndole la atención que les presta.

Ayer por la mañana el Ingeniero Jefe de Obras públicas Sr. Calvet, visitó al Sr. Gobernador y ambos convinieron que el facho motor «Sta Eulalia» que dicha jefatura tiene contratado por el servicio de abastecimiento de faros, preste mientras duren las actuales circunstancias, el servicio de correos entre Palma y Cabrera verificando la primera salida el lunes próximo.

Habiendo llegado a noticia del Sr. Gobernador civil de la provincia de que algunos industriales aprovechándose de las actuales circunstancias trataban de encañonar los artículos llamados inmediatamente la atención del Sr. Alcalde sobre el particular, ofreciéndole además su cooperación para reprimir con mano dura dicho abuso.

El Sr. Alcalde reunió inmediatamente a la Comisión de subsistencias ocupándose del asunto dictando medidas para el caso de comprobarse la denuncia evitar el abuso.

El Presidente de la Junta de Obras del Puerto Sr. Barceló recibió ayer el siguiente telegrama contestación del que había dirigido al Presidente del Gobierno: «El Gobierno no deja de intervenir con el mayor celo y por cuantos medios están a su alcance en la cuestión pendiente entre navieros y personal náutico que tan inmensos daños causan al país no ha de omitir esfuerzo alguno cooperar a que se solucione pronto y satisfactoriamente el conflicto.»

El presidente de la Unión Industrial señor Casanovas ha recibido un telegrama del Presidente del Consejo de ministros que en síntesis dice que el Gobierno no deja de intervenir con el mayor celo en el asunto referente entre navieros y personal náutico.

También ha recibido telegramas del marqués de la Cenía y conde de Salent diciendo que han conferenciado con el Director general de Correos quien les manifestó que las correspondencias entre Baleares y la Península no se interrumpirán.

Conforme adelantamos en nuestra edición de ayer, por la tarde a las cuatro y cuarto salió para Barcelona, el canchero «Formentera», con la correspondencia y la «Formentera», a las primeras horas de la tarde.

El «Tenerario» daba fuertes banderazos, pues reinaba ayer tarde gruesa marejada.

Ayer por la mañana el naviero director de la «Isla» señor Simó, telegrafó a los capitanes de sus vapores de la «flota» de dicha compañía que se encuentran amarrados en los puertos de Valencia y Barcelona, ordenándoles que emprendiesen viaje para este puerto tan pronto como recibieran dicho telegrama.

A las pocas horas de haberles telegrafado recibió la siguiente contestación de los capitanes del «Baleaz» señor Orell y del «Cataluña» señor Benassar. «Grazo.—Señor vramante no poder cumplir de momento sus órdenes, por mi siempre respetadas.—Orell.

Grazo.—Con gran sentimiento me veo imposibilitado cumplir sus órdenes.—Benassar.

Ayer tarde a la una llegó de Ibiza, el vaporito «Formentera», con la correspondencia. Dicho buque salió de dicho puerto a las cinco y media de la madrugada. Durante las horas que permaneció en Ibiza, su capitán señor Leopoldo, no recibió contestación al telegrama que dirigió a tayer tarde a la «Federación Náutica», de su salida para dicho puerto.

Ayer a las diez de la mañana el señor Simó llamó a su despacho de la «Isla», al capitán del vapor «Rey Jaime II» señor Pujol y a los oficiales señores Compañy y Bosch.

Como dichos señores manifestaron al naviero director de que deseaban desembarcar de dicho buque; a las once pasaron a la Comandancia de Marina, los cuales en presencia del Comandante de Marina señor Euseñat y del señor Simó, quedaron desenrolados.

Seguidamente la Dirección de la «Isla», expuso al público en las oficinas, el siguiente aviso: «El capitán del vapor «Rey Jaime II», D. Guillermo Pujol, ha dejado el mando de dicho buque a petición propia. De igual modo han sido desembarcados del propio buque el primer oficial naviero don Bartolomé Compañy y el segundo oficial don Bartolomé Bosch, el primer maquinista D. Mateo Quetglas, el segundo maquinista don Sebastián Ripoll y el tercero don Juan Bibiloni.

El contramestre don Miguel Juan, el carpintero y toda la demás tripulación, han manifestado que estaban dispuestos a continuar prestando servicio en dicho buque, a las órdenes de la «Isla Marítima».

Se ha recibido el siguiente telegrama de Valencia, respecto a la carga que lleva dicho buque: «El vapor «Cataluña» tiene a bordo la siguiente carga: 2540 sacos arroz y otros, 26 bocoyes vias y alcohol, 326 varios, 33 de hortalizas. Además se hallan dispuestos para embarque 709 corderos, 25 caballos, hasta la hora en que telegramo no ha pedido ningún cargador el desembarque.—Domingues.»

Nos ha visitado el maquinista del «Formentera» Sr. Terrasa manifestándonos que al salir el viernes para Ibiza ignoraba que se hubiese hecho manifestación alguna de que la «Isla» contaba con personal para sustituirle.

Ayer quedó terminada la reparación del vapor «Bellver», quedando en disposición de emprender viaje.

Ayer a las doce y media se reunió la Junta de gobierno de la «Isla», convocada extraordinariamente para tratar del conflicto pendiente.

Por la tarde a las tres continuó reunión dicha junta de gobierno, hasta el anoche.

La «Isla» recibió el día 7 corriente la siguiente conferencia de su conde saliente en Valencia: «Grazias facilidades, don Benassar, vapor «Cataluña», cargó ayer y sigue cargando, pero telegramas recibidos «Federación» Barcelona, exigiendo capitán secunde huelga y además actitud levantista todas tripulaciones puesto que huelgas sin excepción hacen temer conflicto grave.

He telegrafado «Federación» rogando permita salir «Cataluña», por tener bordo carga, frutas y ganado. Recibiendo contestación satisfactoria; saldrá hoy con cargo, cumpliendo de estos «Federación». Suplico instrucciones.

Sociedad Náutica Española, de Barcelona, a quien telegrafé esta mañana rogando permitiera hoy salir vapor «Cataluña», no me ha contestado directamente, habiéndome hecho a su representante en ésta, en el sentido de que no podía acceder a mi ruego. Capitán Benassar, desenroló los dos pilotos, anunciando a Comandante de Marina que no podría efectuar salida, avisando yo también a demás autoridades. Vapor está listo de carga y en condiciones de salir inmediatamente que sea posible.—Juan Domingues.

Ayer se reunió de nuevo la Junta en pleno de la «Compañía de Comercio». La reunión duró largo rato y al terminar se nos manifestó que se habían limitado a un cambio de impresiones sin tomar ningún acuerdo definitivo conveniendo en reunirse de nuevo hoy a las doce de la tarde.

Los reunidos se enteraron de los siguientes telegramas: Ministro Gobernación.—8 Mayo.—Veo su telegrama. Gobierno viene gestionando desde primer instante arreglo satisfactorio huelga marítima carece de medios para imponer arbitraje y procura amoniar los perjuicios que nos ocasiona el aislamiento con que se le amenaza.

Director General Comercio.—8 Mayo.—«Penetrado la gravedad conflicto huelga marítima esta Dirección no omitirá medio encontrar solución satisfactoria para remediar situación de ese archipiélago.

Cámara Comercio Valencia.—9 Mayo.—Recibido telegrama inmediatamente telegrafado Gobierno en sentido interesado.

Cámara Comercio Mahón.—9 Mayo.—Recibido telegrama esta Cámara sesión acaba celebrar acordado telegrafado Presidente Consejo Ministros sentido por V. indicado.

Marqués de la Cenía.—9 Mayo.—Director Correos ha ofrecido no se interrumpir servicios esta tarde estamos citados Presidente Consejo para tratar solucionar conflictos que será satisfactoriamente resuelto.

Conde de Salent.—9 Mayo.—Allen de Salazar Director Compañía Arren distaría me dice que pone a su disposición los vapores de la compañía con objeto de que los utilicen en las presentes circunstancias. Lo que con satisfacción pongo en su conocimiento.

Estados.—9 Mayo.—Con urgencia interés reclama situación creada huelga marítima colectivamente trabajos restablecer normalidad comunicaciones. Hoy nos recibe Presidente Consejo tratar cuestiones preoocupan todos Baleares.

De Diputados y Senadores.—9 Mayo.—Acabamos conferenciar con Presidente Consejo quien nos asegura están haciendo constantes gestiones para solucionar inmediatamente conflicto náutico estando citada Federación náutica Barcelona para esta tarde y confiando Gobierno solución próxima que ansia dentro de su neutralidad.

La tripulación del «Formentera» anoche no se había desenrolado, como tampoco la del «Bellver» estando citados los capitanes, oficiales y maquinistas de dichos buques para esta mañana en la «Isla Marítima».

Anoche el Director naviero de la «Isla Marítima» señor Simó manifestándonos que al llegar, en la tarde de ayer, el vapor «Formentera» de su viaje a Ibiza pasó a bordo de dicho buque, manifestando al capitán y al maquinista que en nombre de la «Isla» les daba las gracias por los servicios prestados, manifestándoles al propio tiempo que comunicaría a la Junta de Gobierno que tuviera presentes los servicios prestados por dichos oficiales.

Basilia predicará el M. I. señor don Mateo Garau, Penitenciario. En Santa Eulalia, a las siete y media, misa de Comunión general para las Hijas de María; por la tarde, después de los actos de coro, continuación del septenario del Santo Cristo y por la noche el mes de Mayo.

En Santa Cruz, (hoy día 9) al anoche, empezará solemnemente en honor de Nra. Sra. del Perpetuo Socorro, con exposición del Santísimo y sermón por el Rdo. P. Tomás Ramos, Redentorista.

En Montesión, a las siete y media, misa de Comunión general para los Congregantes de la Buena Muerte; por la tarde a las siete función del Mes de María con ejercicio propio de la Buena Muerte y sermón.

En el Socorro, a las cuatro de la tarde, tercer día del solenne septenario en honor de Nuestra Señora de los Desamparados, con sermón por el Reverendo P. Damaso Martínez, O. S. A. y a continuación el mes de María.

En Santa Fé, a las nueve, se celebrará una misa en la capilla de San Cristóbal, patrón del Sport, por todos los Cofrades vivos y difuntos.

En la Capilla privada del Convento de María Reparadora, empezarán Ejercicios Espirituales para señoras y señoritas, según el método de San Ignacio, dirigidos por el Rdo. P. Augusto Hüpfel, S. J.; por la tarde a las seis, se hará la plática preparatoria. El lunes y demás días de la semana por la mañana a las nueve y media lectura; a las diez, meditación; a las once y media, oración general y particular; por la tarde a las cuatro y media lectura; a las cinco meditación; a las seis Rosario y bendición y a las siete y media meditación; al fin de ella puntos de la meditación, privada del día siguiente.

En S. Jaime, fiesta de la Divina Pastora: A las diez Horas menores y Misa mayor con sermón por el M. I. señor don Mateo Rotger, canónigo; por la tarde a las cinco se cantará la Corona de la Pastora de las almas.

En S. Nicolás, fiesta dedicada al Bece Homo; a las diez Tercia y Misa mayor con sermón por el Rdo. don Jaime Abraham, Vro. de la misma.

Visita a la Corte de María. A Nuestra Señora de la Salud en Miguel (Rivellégua), el 30.

Concluyen en S. Juan en honor del Patriarca S. José. Exposición a las seis y media; a las siete mes de María con música; a las diez y media Misa mayor; a las once misa rezada; al anoche Rosario menor de María, ejercicio de S. José con Padre nuestros cantados, Te Deum y reserva de S. D. M. (ad. ob. obituario).

Visita a la Corte de María. A Nra. Sra. del Puig en S. Jaime.

Sociedades y Corporaciones. Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca. Con arreglo a las bases acordadas en 27 de Marzo de 1913 para la emisión de obligaciones destinadas a la construcción del Ferrocarril estratégico de Palma a Santany, queda abierto en las Oficinas de la Compañía, desde este día el día primero de Octubre próximo el pago del segundo dividendo por el importe de las obligaciones a tenor de lo prescrito en la base 4.ª equivalente al 10 por 100 de su valor nominal o sea la cantidad de ochenta pesetas por cada obligación.

Palma 6 de Mayo de 1914.—Por la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca, El Director General, Guillermo Moragues.

ELIXIR GALLOL.—Combate fatiga intelectual.

No pierdan embotelladas las aguas termales de VALLE DE VICHY. Fuentes SAINT-LOUIS. ESTOMAGO—HIGADO—RIÑONES.

DE INTERÉS GENERAL. Padres que tenéis hijos y los veis crecer, sin daros cuenta, pobres de sangre, pellicos, ojeros, con las orejas transparentes, que van aproximándose a la terrible tuberculosis. Dadles unos frascos de HIFOS OSEITOS SALUD y a los pocos días el sonrosado color de sus mejillas proclamará las virtudes del específico. Veintidós años de excelentes resultados. Rechazar las imitaciones.

Bur-Bay. Pomada para la curación rápida de las ALMORRANAS. De venta: far. y drog. 1/50 pts. tubo.

SEGADORAS MECÁNICAS. PINÓN LIBRE. Premiada con medallas de plata y diploma de medalla de oro. En la herrería de Juan Balles BINALEM.

Schweizer. Pidanse las muestras de nuestras novedades de primavera y verán con figuritas para trajes y blusas. Crespones, estampados, Quassa, China, sarpas, croquis de China, Maselina, susos etc. desde Plaza del metro, en negro, blanco o color. Vendenos nuestras sestas garantizadas sólidas, directamente a los particulares y franco de portes a Madrid. Schweizer & Cia., Luernera L. 39 (Suiza).

Table with 2 columns: País, Precios de Abono. Includes Spain and Foreign (Union Postal) rates.

Número sueldo 5 cts. Id. atrasado 10 7

De Porreras

Ayer falleció en esta villa, a la edad de 65 años y después de recibidos los Santos Sacramentos, don Blas Bonet Bro.

Modelo de sacerdotes durante su vida se captó las simpatías y consideración de cuantos le trataron.

Desde la muerte de don Jaime Mulet desempeñó, con satisfacción de todos, la plaza de organista en la Iglesia Parroquial.

Igualmente desempeñó, por espacio de muchos años, el curato de Nuestra Señora de Monte-Sión, llevando a cabo la restauración del Oratorio, y mejorando notablemente todo el edificio, mejoras que han sido elogiadas por cuantos lo han visitado.

A su apreciable familia, especialmente a sus hermanos, hermanas, sobrinos políticos y sobrinos damos nuestro más sentido pésame.—C. 9 Mayo 1914.

Crónica de Sports

Campeonato de Baleares. En la carrera organizada por el Velo Sport Baleaz para el 31 de Mayo y cuyo recorrido será de 125 kilómetros, se adjudicarán los siguientes premios y título de Campeón.

1.ª 300 pesetas.—2.ª 200 pesetas.—3.ª 100 pesetas.—4.ª 70 pesetas.—5.ª 50 pesetas.—6.ª 30 pesetas.—7.ª 20 pesetas.—8.ª 10 pesetas.—9.ª 5 pesetas.—10.ª 3 pesetas.—11.ª 2 pesetas.—12.ª 1 peseta.

Los demás corredores que la terminen en el tiempo máximo de 5 1/2 horas, serán gratificados por el V. S. B. Además de los Premios Especiales concedidos por los Ayuntamientos se darán los siguientes:

La casa Hutchinson un premio de 200 pesetas al corredor que gane el primer premio de la carrera y lleve los neumáticos de dicha casa.

La casa Continental un premio en metálico al corredor que llegue el primero y lleve los neumáticos de dicha marca.

La casa Ebbioni 50, 30 y 20 pesetas respectivamente a los tres corredores que primero lleguen montando bicicleta Bidi oti 6 B. S. A.

La casa Dardar Hermanos, 50, 30 y 20 pesetas respectivamente a los tres corredores que primero lleguen con máquina New Hudson 6 Chase.

Las inscripciones para la carrera se dirigirán al secretario del Velo Sport Baleaz, antes de las 12 del día del 20 de Mayo. Pasada dicha hora, toda inscripción que se reciba será anulada.

Solo podrán tomar parte en esta carrera, los naturales de la provincia o que lleven una residencia de 2 años por lo menos en ella.

La carrera es, en bicicleta y sin entrenadores ni acompañantes. Los que en ellas tomen parte, sólo podrán hacer uso de la máquina que hayan inscrito, a cuyo efecto y para mayor garantía, el corredor deberá presentar su máquina el día 31 de Mayo a las 10 de la mañana en el local del Velo Sport Baleaz (Borne) para que sea sellada.

Durante la carrera el corredor sólo podrá reparar su máquina, valiéndose de sus propios medios; pudiendo aceptar la ayuda personal de cualquier persona, pero no hacer uso de piezas ni materiales de recambio, que el mismo no conduzca.

El corredor deberá seguir precisamente el itinerario marcado en este programa. No podrá salir de él.

Este corredor que camine a pie, sin transportar vehículo quedará fuera de la carrera, así como el que acepte el ser estrenado o acompañado, por individuos que no tomen parte en la carrera.

Victoria. Hoy se celebrará el estreno de la colosal película de dos mil metros La Sirena.

Principales. Habrá sesiones de patinaje el martes, miércoles, jueves y viernes próximo. Para mayor comodidad de los señores patinadores y en vista de la atención despertada por esta clase de sport, en breve quedará terminada una nueva pista de más extensión donde además del patinaje podrán ejercitarse en otras clases de juegos y distracciones.

Quijitos. Para hoy. Jubilee de Casacaeta heras.

# TELEGRAMAS

## La huelga marítima

Madrid 9 a las 1 Conferencia con el señor Dato—Neutralidad del Gobierno

El presidente de la Cámara de Comercio de Barcelona señor conde de Torroella de Montgri ha conferenciado con el señor Dato manifestándole que sería conveniente que el Gobierno estudiara detenidamente las aspiraciones del personal de la marina mercante.

El señor Dato no hizo ofrecimiento alguno directo en este sentido porque desea observar neutralidad a fin de obtener la sumisión de todos a un arbitraje que proyecta de efecto inmediato para restablecer la normalidad.

El señor conde de Torroella de Montgri ha telegrafiado a la Cámara de Comercio de Barcelona para que aconseje al personal marítimo que vuelva a sus puestos para evitar los perjuicios que están dando al país.

Cargadores que han suspendido el trabajo

Dicen de Vigo que los cargadores de los muelles han suspendido hoy el trabajo como acto solidario con los marinos mercantes quedando suspendida la descarga del vapor «Cabo Blanco» que ha comenzado ayer con elementos de tierra.

El vapor «Tambre» iba a emprezar hoy su descarga. Tampoco ha podido hacer el buque «Carmen» que ha llegado del Sur.

El Comandante de Marina ha llamado a los capitanes españoles surtos en dicho puerto quienes han manifestado que entregarían la carga si había quien viniera a recogerla.

Por fin la autoridad de marina ha ordenado que desatracquen los buques españoles en caso de que se necesite sitio para los buques ingleses.

Madrid 9 a las 4 El «Antonio Lopez», en Barcelona—La oficialidad no segunda, la huelga—Manifestación

Comunican de Barcelona que procedente de Buenos Aires llegó a aquel puerto ayer tarde el trasatlántico «Antonio Lopez».

Los oficiales no han secundado la huelga.

Las autoridades tomarán precauciones para evitar coacciones.

Se ha verificado una manifestación la que según el subsecretario de la Gobernación ha carecido de importancia.

Los manifestantes silbaron y profirieron gritos contra los compañeros que no se han adherido a la huelga.

Los pasajeros desembarcaron no ocurriendo novedad.

Sigue el conflicto de Bilbao

Comunican de Bilbao que el conflicto marítimo sigue en el mismo estado.

La gestión encargada por el Gobierno cerca del naviero don Ramón la Sota por nuestro embajador en Londres, se asegura que dará resultado.

El paro de buques en la ría del puerto es absoluto.

Los fogoneros y tripulantes han desembarcado.

Han llegado varios huelguistas de Cardiff.

El gobernador ha pedido informes del conflicto al secretario del Comité patronal.

La huelga en otros puntos.—Vapores que se hacen a la mar

En los demás puntos de España la huelga continúa en igual estado no siendo del todo general.

En Sevilla el vapor «Malaga» se ha detenido por motivos de huelga.

De Cádiz han salido para la mar los barcos pesqueros que abandonaron ayer las tripulaciones.

Los capitanes han vuelto a sus puestos cuando las autoridades les han hecho presente la responsabilidad que incurrieran.

Madrid 9 a las 1 Conferencia con el señor Dato—Neutralidad del Gobierno

Los armadores de barcos pesqueros han presentado una instancia al Gobernador interino señor Die, dirigida a la Federación de Bilbao, en la que piden sean exceptuados de la huelga los buques que se dedican a la pesca.

El señor Die ha ofrecido cursarla y hablar de este asunto al Gobierno.

Lo que dice don Antonio Esteva de Palma

Don Antonio Esteva de Palma que se halla detenido aquí forzadamente a consecuencia de la huelga, hablando con un periodista ha lamentado la imprevisión del Gobierno por no haber hecho contrato especial para aprovisionar los buques de las Baleares, teniendo en cuenta el grave conflicto que ello supone.

Solo para Mallorca se embarcan 2.500 sacos de harina semanales.

Hablando con don Pedro Galfi

He hablado del asunto con el Presidente honorario del Fomento don Pedro Galfi quien ha dicho:

Nosotros avisamos al Gobierno la inminencia de la huelga con ocho días de anticipación, deseosos de que el Gobierno gestionara el arreglo que no era difícil, pero el Gobierno ha preferido no hacer nada.

Telegramas de buques mallorquines—Contestaciones negativas

En el Fomento de la Marina se ha recibido un telegrama de Palma pidiendo la autorización sobre la salida del vapor «Formentera».

La contestación ha sido negativa.

La misma contestación se ha dado a otro telegrama de Valencia sobre la salida del vapor «Cataluña» que desde la ciudad del Turia debía ir a Palma y en el que se pedía autorización de salida.

El «Macarena», se adhirió a la huelga.—Buque que carga y descarga

Ha llegado el vapor «Macarena» de la compañía sevillana adhiriéndose a la huelga.

También ha llegado el vapor italiano «Bologna» el que ha verificado las operaciones de cargar y descargar no ocurriendo novedad.

También estaba descargando el vapor rápido «Rey Jaime I».

Sin noticias de los buques de guerra

En la Comandancia de Marina nada se sabe en concreto de los buques de guerra que han de venir para la conducción de la correspondencia.

La huelga a bordo del «Montserrat», y del «Antonio Lopez»

Esta mañana han desembarcado los tripulantes de los vapores «Montserrat» y «Antonio Lopez» de la compañía trasatlántica.

Quedan a bordo los oficiales y capitanes.

El «Antonio Lopez» debía salir hoy para Filipinas.

Los esfuerzos para lograr la salida de vapores mallorquines resultan inútiles

Todos los esfuerzos que el Gobernador interino señor Die ha hecho para lograr la salida para Palma de los buques mallorquines han resultado inútiles causando esto penosa impresión en las esferas comerciales.

Los huelguistas—Sin noticias de Madrid—Correo americano que suspende la salida

Los huelguistas de este puerto son en número de unos novecientos.

A la hora en que telegrafo en el Fomento de la Marina no se tienen noticias de la comisión que pasó a Madrid para procurar la solución del conflicto actual.

Hoy debía salir el correo semanal para América del Norte habiendo suspendido la salida.

BUXAREU CONGRESO

Madrid 9 a las 16:30 Regular concurrencia.—Incidente con la presidencia

A las 15 se abre la sesión del

Congreso bajo la presidencia del señor González Besada.

Se nota regular concurrencia. En el banco azul está el ministro de Hacienda señor Bogallal.

Se aprueba el acta de la anterior. El señor Alvarado protesta de que el presidente no dejara hablar al señor Balaunde, entendiendo que se faltó al Reglamento.

Elogia la personalidad del señor González Besada, pero sostiene que debieron consumirse dos horas prorrogándose la sesión.

El Sr. González Besada agradece al señor Alvarado las frases de elogio que le ha dirigido y dice que cumplió ayer estrictamente con el Reglamento.

Añade que siempre atenderá a los preceptos del Reglamento de la Cámara procurando armonizarlos con los deseos generales de la misma.

(Aplausos). El señor Alvarado y el presidente rectifican.

El señor Balaunde se lamenta que no le dejaran hablar y dice, Esa llamada mayoría...

(Rumores). Esa llamada mayoría. Ya veis cuantos son cuando se vote el Mensaje.

El señor Soriano.—Ya lo sabemos; cuatro mal avenidos.

El señor Burell dice que los rumores no son para las frases de cariño y respeto al señor Besada que no necesita que le defiendan; quien necesitó ayer defensa fue el señor Ugarte a quien de jauristas desamparado.

(Se cruzan frases entre Soriano y la mayoría.)

El señor Burell suscribe las manifestaciones del señor Alvarado por lo que tiene el señor González Besada de liberal.

El señor Besada agradece las frases que se le dedican.

Respecto al incidente del señor Ugarte, dice el presidente que oye pero no escucha las frases mal sonantes que se pronuncian en el fragor de los debates.

Si los ministros, añade, Jelinquieran medios hábiles tienen los diputados para exigirles responsabilidad.

La presidencia no oye esas frases que se agravan intentando rectificarlas y aclararlas.

(Aplausos en la mayoría) El señor Soriano se muestra agradecidísimo.

El señor Burell se felicita de que el señor Ugarte tenga hoy el desagravio por el incidente de ayer.

El señor Balaunde hace un ruego al ministro de Gracia y Justicia señor Vadillo que le contesta.

SENADO

Madrid 8 a las 24 Continúa hablando el señor Rodríguez.—La persecución del Gobierno contra los mauristas.—Fuera de la legalidad y del Régimen

Continúa el señor Rodríguez Sampedro y dice:—Nosotros a pesar de esto hubiéramos prestado auxilio al Gobierno, pero como podemos hacerlo, si su política anterior nos lo impide. En la lucha electoral se nos ha hecho por parte del poder público una guerra durísima contra nuestros candidatos, y esto quizás podría pasarse en el caso de que la lucha por nuestra parte hubiera sido contra un candidato del Gobierno, pero no, se nos combatía incluso cuando luchábamos contra los enemigos del régimen.

El señor Dato.—Eso no es exacto.

El señor Rodríguez Sampedro.—Puedo citar muchos casos.

El señor Allende Salazar.—Hasta senadores que venían a la Cámara mandando los liberales han sido ahora derrotados, llegando las vejaciones hasta encerrar a senadores y diputados mauristas.

El señor Rodríguez Sampedro.—Ese Gobierno ó parte de él se ha dedicado a sembrar la división entre las mayorías (rumores) Tenga en cuenta su señoría que se trata de fuerzas respetables que han puesto fuera de la legalidad y fuera del régimen. Esto no puede ni debe hacerse por un Gobierno sensato.

El señor Dato.—Pero tiene su señoría duda tan siquiera.

El señor Rodríguez Sampedro.—Ya lo creo; como que los hechos lo han demostrado, las palabras de algunos ministros lo prueban y su señoría si no lo hace ni lo dice lo consiente, no tenemos otro remedio de creerlo.

(Rumores). Termina diciendo que ellos no hostilizaran al Gobierno pero sumándonos a las oposiciones nos abstendremos.

(Muchos conservadores han felicitado al orador). Y se levantó la sesión.

ESPAÑA EN AFRICA

Madrid 8 a las 16:30 Inauguración de un puente.—Sin comunicaciones.—Patrulla tiroteada sin novedad

Dicen de Larache que ha llegado la columna de Cuesta Colrada que ha inaugurado un puente sobre Hasef.

Faltan comunicaciones entre Arcila y las posiciones.

La patrulla que hizo la aguada en Sguedla fué tiroteada, sin novedad.

Madrid 9 a las 16:30 Sin novedad

Las últimas noticias recibidas de Marruecos acusan no ocurrir novedad alguna en la plaza ni en las posiciones.

COTIZACIONES

Madrid 9 a las 16:30 Interior contado 79.80 Interior fin de mes 79.70 Amortizable 5 p 100.30 Amortizable nuevo 99.50 Banco de España 451.50 Compañía Tabacalera 295.00 Francos 5.80 Libras 00.00 Exterior 00.00

MANIFESTACIONES DE DATO

Madrid 9 a las 16:30 El Rey sin novedad.—Votación del Mensaje.—Resolución de Dato si no tiene mayoría.—Ugarte no dimite

El señor Dato nos dijo que el Rey sigue sin novedad en el campamento de Aljifares.

Preocupame, añadió el Sr. Dato, el conflicto marítimo por los daños que ocasiona a la industria y al comercio.

La votación del Mensaje en el Senado será satisfactoria y desilusionará a quienes creían que no teníamos mayoría.

Si me equivoco, no teniendo mayoría, no seré yo quien el lunes próximo se ocupe de la solución de la huelga marítima.

Dijo además que el ministro de Fomento, señor Ugarte no ha pensado en dimitir por el incidente desagradable ocurrido ayer en el Congreso.

POLITICA

Madrid 8 a las 24 Reunión de los jefes de las minorías. Dietas a los diputados

En el Congreso se reunieron con el presidente de la Cámara, señor González Besada, los jefes de las minorías durante la reunión hasta las cinco.

Asistieron los señores conde de Romanones, Senante, Azcárate, Salvatella, Alvarado, Lerroxx, Vázquez Mella y Cambó.

El conde de Romanones da la siguiente referencia de dicha reunión.

Trataron tres puntos principales y uno incidental.

Primer punto: de los distritos de donde existen actas anuladas, acordándose por unanimidad que se declaren las vacantes seguidamente.

Segundo punto: respecto a las actas dobles como los favorecidos ó tenedores de dichas actas tienen un plazo hasta el 30 de los corrientes para elegir el distrito, nada procede resolver.

Referente al tercer punto tratado en dicha reunión acerca de los distritos castigados a quedar sin representación según informe del Tribunal Supremo hubo diversidad de criterio.

El conde de Romanones se inclinaba al indulto si había unanimidad como cuestión que era no madurada.

El presidente de la Cámara, señor González Besada, pidió el aplazamiento del asunto.

El señor Salvatella dijo que hay diputados que parecen mudos en vida al venir al parlamento.

Además anunció que presentará mañana una proposición a la Cámara que firmarán todas las minorías pidiendo la concesión de dietas de 6.000 pesetas para aquellos diputados que no disfruten sueldo activo ni pasivo del Estado.

El conde de Romanones recordó que siendo presidente del Congreso acogió favorablemente la idea mostrándose conforme en aquel entonces el señor Moret y el señor Dato.

No cree el conde de Romanones encontrar obstáculos ya que en todos los parlamentos hay concedidas dietas a los diputados.

Comentarios al discurso de Rodríguez Sampedro

En los círculos políticos es objeto de muchísimos comentarios el discurso pronunciado en el Parlamento por el exministro señor Rodríguez Sampedro.

Se reconoce al orador mucha habilidad parlamentaria, pues hizo duros cargos al Gobierno elevando mucho la puntería.

Es objeto también de comentarios el hecho de que se levantase la sesión sin refutar el Gobierno los conceptos ofensivos que para él encerraba el discurso, tales como el decir que el Gobierno tiene vicio de origen y vive sin contar con la opinión pública.

Son igualmente comentadas las frases referentes a las elecciones, al decir el señor Rodríguez Sampedro que éstas constituyen una falsedad y que el Gobierno ha cometido deslealtades que constituyen un peligro para los intereses nacionales y no inspira tan poca confianza a los elementos genuinamente conservadores hasta el punto de que, según el orador, hoy el señor Maura cuenta con mayores simpatías y apoyo que cuando gobernaba.

Madrid 9 a las 16:30 Los nuevos presupuestos

El proyecto de presupuestos fija los gastos generales del Estado en 1.455 millones de pesetas é igual suma de ingresos.

Los aumentos de 67 millones pasan al presupuesto ordinario de gastos que figuraban en el presupuesto de liquidación.

Aumentan los ingresos en 122 millones por concepto de contribuciones dadas hoy en monopolio como recursos del Tesoro y emisión de la deuda por valor de 100 millones.

Se reforma la contribución sobre utilidades.

Se crean administraciones ejecutoras en los municipios que no excedan de dos mil encargadas del servicio de tributos.

Se reduce el impuesto sobre el azúcar en 10 pesetas.

Se aumenta en 6 pesetas por hectómetro el impuesto sobre el alcohol.

Se aumenta el valor de las patentes de los fabricantes.

Se establece un impuesto de 20 pesetas por cada 100 kilos de sal para salazones, eximiéndose la destinada a la agricultura y a la ganadería.

Se modifica la ley de supresión de los consumos, creando comisiones provinciales de arbitrios delegadas del ministro de Hacienda.

Se exime del impuesto del inquilinato a los cuarteles, asilos y hospitales.

Se dice que las Cortes para que conceda la autorización de emitir deuda consideran necesaria se amplie la circulación de billetes por valor de 2.500 millones.

LA GUERRA ENTRE YANKES Y MEJICANOS

Madrid 9 a las 4 Repatriados españoles a Nueva Orleans

El subsecretario de la Gobernación ha manifestado al cónsul de España en Nueva Orleans, comunicándole que mañana llegarán a aquel puerto a bordo del vapor «Colón» 41 repatriados españoles, procedentes de Torreón (Méjico).

La repatriación se hace por cuenta del gobierno español.

Barcelona 9 a las 18:30 Sobre el desembarco de Veracruz

Nueva York.—El Gobierno yankee ha dado a la publicidad una nota oficiosa en la que niega la infracción del armisticio pactado con Méjico de que ha sido acusada por el gobierno mejicano pues

LA SENORITA

**D.ª María Bosch y Roca**

HA FALLECIDO

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

A. E. R. I. P. A.

Su familia participará a sus amigos se sirvan tenerla presente en sus oraciones y les ruegan visiten al cuerpo que se reza en la parroquia de Santa Cruz esta tarde a las cuatro y media, y seguidamente a la conducción del cadáver al Cementerio, como también el funeral que en la Catedral se celebrará al lunes a las once.

No se invita particularmente.

Casa mortuoria: San Martín 33.

El Excmo. Sr. Obispo ha concedido 50 días de indulgencias por cada misa, comunión, ó parte de rosario que se ofrezca en sufragio de su alma.

sostiene que el desembarco de tropas en un punto ya ocupado no es un acto de hostilidad.

Súbdito yankee en libertad

Nueva York.—Se sabe que el súbdito de los Estados Unidos que había sido detenido y condenado a muerte por los federales mejicanos ha sido puesto en libertad.

El sujeto en cuestión se dirige hacia Nueva Orleans.

Los pozos de petróleo arden

Paris.—«Excelsior» publica un telegrama de Washington que dice que en el ministerio del Exterior de aquella república se ha recibido la noticia de que los pozos de petróleo de Tampico están ardiendo.

Súbdito inglés en libertad

Veracruz.—El general de los federales Maas ha puesto en libertad al súbdito inglés de cuya detención ya di cuenta ayer.

El libertado es el director de los tranvías de Veracruz.

Fugitivos de Méjico

Nueva Orleans.—Han llegado a esta ciudad seiscientos extranjeros que vienen fugitivos de Méjico.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 8 a las 20 La Infanta Paz aclamada.—Visitas.—Recepción.—Banquete

Dicen de Valencia que la Infanta Paz muy de mañana oyó misa en la Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, oficiando el Arzobispo.

Gran gentío que se hallaba en el trayecto aclamó a la Infanta. Esta visitó la Catedral, la Lonja, el Museo de pinturas, siendo obsequiada con flores por los alumnos de la Escuela de Bellas Artes y subió al camarín de la Virgen.

A las doce se celebró una recepción en la Capitanía general que resultó brillantísima.

Después marchó al puerto en donde fué obsequiada con un banquete a bordo del vapor «Antonio Lázaro».

El Rey en el campo de Aljifares

Llegó el Rey a Toledo en auto dirigiéndose al campo de Aljifares.

Le esperaban el general Moltó, el gobernador militar y el general Martínez Anido.

Los alumnos desfilaron ante el Rey en columna de honor.

El Rey hizo alto en la tienda especial que se había levantado, forma modelo alemán.

Dicha tienda es espaciosa lujosamente amueblada.

Consta de tres departamentos, despacho y alcoba.

Se le dispensó al Monarca un cariñoso recibimiento.

El salón de la tienda tiene luz eléctrica y timbres; la que ha sido colocada frente al monumento erigido como recuerdo de la primera visita que hizo el Rey a dicho campamento.

El Monarca presenció el almuerzo de los alumnos y estos le ovacionaron.

El Rey almorzó con los profesores, retirándose a descansar.

legrama de Catania que participó que anoche se sintieron fuertes sacudidas sísmicas en Terbati, Permisí y Acircali.

Muchas casas de los citados pueblos se hallan amenazando ruina.

Lyautey a Taza

Paris.—Algunos diarios afirman que el Residente general francés en Marruecos general Lyautey, dirigirá personalmente las operaciones próximas a emprenderse contra Taza.

Anulación del matrimonio de Manuel de Braganza

Paris.—Le Journal publica un telegrama de Roma que dice que han sido presentados al Tribunal de la Rota unos documentos para que se decrete la anulación del matrimonio del ex rey de Portugal, don Manuel de Braganza.

Mas del terremoto de Catania

Roma.—Noticias recibidas de Catania dicen que las víctimas producidas por el terremoto de aquella región ascienden a 30 muertos y 140 heridos.

NOTICIAS DE BARCELONA

Madrid 8 a las 18:30 Continúa la lluvia

Hoy ha continuado lloviendo todo el día, refrescando un tanto la temperatura.

Expedición a Mallorca

Para el día 20 del corriente está anunciada la salida de una expedición a Mallorca, organizada por la sociedad Protectora de animales y plantas.

Saldrá de esta el día 21 visitando el 22 el pueblo de Pollensa y el 23 el Pí de Formentor.

El día 24 visitarán Manacor, el 25 Valldemosa, Deyá y Soller por el Coll, regresando a Palma y emprendiendo nuevamente el retorno a Barcelona.

La inauguración de las Escuelas del Bosque. No vendrá Bergamín para la inauguración de las Escuelas del Bosque, ha delegado al doctor Carulla Rector de la Universidad para que le represente en dicho acto.

BUXAREU

MALLORCA FUERA DE MALLORCA

Madrid 8 a las 17:45 El expediente del ferrocarril de Andraitx.—Pidiendo pase al ramo de guerra

Nuevamente han conferenciado con el ministro y con el Director general de Comunicaciones señor Ortuño, el general Luque y el Marqués de Linare, pidiendo pase a informe del ramo de guerra el ferrocarril de Andraitx, que fué informado favorablemente por el Consejo de Obras Públicas.

Dichos señores prometieron con placeres inmediatamente.

CORRESPONSAL

PÉRDIDA

Se halla extraviado un alfiler de corbata, con adornos de británico y que afecta la forma de una herradura. Se trata de un recuerdo de familia. Se suplica su devolución y se gratificará a la «Casa Agostol» dora».

VERDADERA OCASIÓN

VENDO un espacioso edificio que consta de bajos y pisos, propios para fábrica y casa vivienda, con jardín y abundancia de agua, situado en punto céntrico de la villa de POLLENSA, Informar «Casa Anunciadora».

A LOS QUE SE AUSENTAN

Embalajes y transportes de muebles. Se dan precios de las via férreas y marítimas de España. Corresponsales en las principales provincias. Presupuestos gratis. Se despañan billetes kilométricos y circulares, etc. etc. en el número 18.